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Die Bundesregierung wird die weiteren Entwicklungen in Saudi-Ara-
bien genau verfolgen und wie bisher im Rahmen ihrer Genehmigungs-
praxis berücksichtigt. 

 

2. Abgeordneter 
Jan van Aken 
(DIE LINKE.) 

Welche Sammelausfuhrgenehmigungen, die der-
zeit gültig sind, sind seit dem 1. Juli 2015 für 
Saudi-Arabien, Katar und die Vereinigten Arabi-
schen Emirate neu erteilt worden (bitte unter An-
gabe des Datums der Erteilung, der Laufzeit, des 
Gesamtwertes, des Rüstungsguts und der Stück-
zahl sowie der jeweiligen Inhaber der Sammel-
ausfuhrgenehmigung)? 

Antwort des Staatssekretärs Matthias Machnig 
vom 11. Januar 2016 

Im fraglichen Zeitraum wurde eine Sammelausfuhrgenehmigung neu er-
teilt, unter anderem mit Lieferungen an die Länder Katar und die Verei-
nigten Arabischen Emirate, nicht aber an Saudi-Arabien. Die Genehmi-
gung gilt vom 19. November 2015 bis zum 19. November 2017. Geneh-
migt wurde die vorübergehende Ausfuhr von Technologie, konkret der 
Datentransfer zur Unterstützung von Wartungs- und Reparaturarbeiten 
an Fahrzeugen des Typs Fennek und Dingo, die von Mitarbeitern des 
Fahrzeugherstellers vor Ort durchgeführt werden. Der Fahrzeugherstel-
ler ist auch Genehmigungsinhaber. Die Genehmigung wurde ohne Ge-
nehmigungswert erteilt. 

 

3. Abgeordneter 
Dr. Thomas 
Gambke 
(BÜNDNIS 90/ 
DIE GRÜNEN) 

Wie viele Windkraftanlagen wurden nach Kennt-
nis der Bundesregierung seit der Einführung der
sogenannten 10H-Regelung in Bayern genehmigt
(bitte aufschlüsseln nach Regierungsbezirken), 
und wie viele Anlagen wurden seitdem in Bayern
errichtet (bitte unterscheiden nach Genehmi-
gungszeitpunkt vor und nach Einführung der
10H-Regelung)? 

Antwort des Parlamentarischen Staatssekretärs Uwe Beckmeyer 
vom 11. Januar 2016 

Die sogenannte 10H-Regelung ist in Bayern am 21. November 2014 in 
Kraft getreten. Wenn der vollständige Antrag auf immissionsschutz-
rechtliche Genehmigung bis zum 4. Februar 2015 vorgelegt wurde, wa-
ren die entsprechenden Windenergieanlagen von dieser Regelung noch 
nicht betroffen. 

Entsprechend der veröffentlichten Daten des Anlagenregisters bei der 
Bundesnetzagentur wurden seit 21. November 2014 bis 30. November 
2015 in Bayern 73 Windenergieanlagen mit einer Leistung von 200 MW 
genehmigt. Im selben Zeitraum wurden 135 Windenergieanlagen mit ei-
ner Leistung von 337 MW in Betrieb genommen 


